

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas:
Santo Diego de Cádiz, n.º 6
Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1.50
Provincias, trimestre 4.00
Número del día 10 céntimos.
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que se reparten gratis.

Deber imprescindible

Todos queremos mucho a la vida; todos tenemos un temor inmenso a perderla, obedeciendo al supremo instinto de la conservación; pero, no obstante, todos también la gastamos prodigamente, sin darnos cuenta de que los excesos, las pasiones y los vicios, son terribles venenos que destruyen poco a poco y van minando la existencia, y si no realizan su obra demoledora por completo, nos reservan una vejez llena de tristezas, de achaques y de dolores.

La vida debe conservarse, por todos los medios hábiles de que posee el hombre: dado los que la ciencia dicta hasta los que la moral aconseja.

Y esto es tanto más interesante, merece tanto cuidado, cuanto que, sin ningún género de dudas, es un problema esencial e importantísimo el de la conservación de la especie, en que las generaciones que nos sucedan no lleven en sí principios morbosos que los hagan anémicos, débiles, imposibles para el trabajo y para todo género de desarrollo y de desenvolvimiento físico.

Por tal causa, es necesario cuidar de la juventud, separarla del vicio, de los peligros que la acechan por todas partes y que, como ofrecen encantos y dulzuras, atraen más que las austeridades la virtud.

El placer continuado, sin tasa; el que experimenta ansias indefinidas de goces; el que se eloquece en medio del turbión de las pasiones, comete un doble delito, un doble crimen, digno de las más acerbadas censuras.

No solamente trabaja contra sí el que tal hace, sino contra los que han de sucederle en la existencia, contra sus propios descendientes, porque la fatal ley de herencia es una verdad indiscutible que toda la ciencia reconoce.

Conservar la vida por medio de la higiene, de la continencia, de la moral y de la virtud, es trabajar por los que han de sucedernos, dando al mundo generaciones fuertes, sanas y robustas.

En el Gobierno civil

La previa censura

Por un atento B. L. M. del señor Gobernador civil de la provincia, fueron invitados ayer, a pasar por el despacho de la indicada autoridad, los directores de los periódicos locales.

Por enfermedad del señor gobernador civil, ha recibido a los periodistas el secretario del Gobierno don Adolfo Villanueva.

Manifestó éste, que por orden del Gobierno, quedaba establecida la previa censura.

No tenemos para qué decir, que en éstos momentos, difíciles para la vida de la nación, estamos incondicionalmente al lado del Gobierno, así como de todo aquello que represente fortalecer el principio de autoridad.

Monte de Piedad y Caja de Ahorros DE CADIZ

AVISO

Los días 5 y 6 de Abril, Jueves y Viernes Santos, las oficinas de la Central permanecerán cerradas.

La Sucursal núm. 1 hará operaciones de empeño el jueves de nueve a diez de la mañana.

Lo que se pone en conocimiento del público.

Cádiz, 30 de Marzo de 1917.

El presidente,
Juan Antonio Aramburu e Inda.

En el Ayuntamiento

La sesión de ayer

Se reunió ayer tarde la Excm. Corporación municipal.

Presidió el alcalde accidental don Arturo Gallego.

Concurrieron los concejales señores Clotet, Muñoz, Lacave, Fuentes, Merino, López González, Mata, Vargas, Terrán, Escandón, Pereztevar, Quintana (D. Amós), Sobrino, González Riso, Lizaur, Camacho.

Fue leída y aprobada el acta de la anterior sesión.

A continuación se trataron los asuntos siguientes:

Real orden autorizando para disminuir el gravamen señalado en la Tarifa de Consumos a las especies que van para el aprovisionamiento de buques.

Enterado.
Informe de la Comisión de Gobierno interior, a la instancia de la viuda de un sereno, en solicitud de pensión.

Se aprueba.
Expuesto de la misma Comisión, pidiendo se la autorice para convocar a un concurso con objeto de proveer dos plazas de escribientes.

Acuérdase convocar al concurso.
Expuesto de la Comisión de Arbitrios, sometiendo a la aprobación el padrón de casinos y círculos de recreo.

Aprobado.
Expuesto de la expresada Comisión, proponiendo se apruebe el padrón de carruajes de lujo.

Aprobado.
Expuesto de la Junta del Asilo de la Infancia, pidiendo autorización para utilizar en el presente año el ingreso que por ocupación de sillas obtiene en los cinematógrafos públicos.

El Sr. Lacave dice que desde luego está conforme con la explotación, pero con restricciones.

Debe indicarse el sitio en que se han de colocar esos cinematógrafos.

Considera que la autorización se la debe conceder cono indique el sitio en que ha de ser colocado, a fin de que no haya interrupciones.

El señor Gallego dice que el criterio

de la Junta es de que únicamente se coloquen en las plazas de San Antonio e Isabel II.

El señor Lacave anuncia, que votará en contra, si se trata de poner en la plaza de San Antonio, porque es el único sitio en verano, bien alumbrado, y se evita que las personas puedan gozar de él.

El señor Pereztevar, defiende el expuesto.

Se pone a votación, aprobándose dicho documento por mayoría de votos.

Expuesto del señor alcalde, proponiendo la asistencia a los Divinos Oficios en la próxima Semana Santa.

Aprobado, con el voto en contra de los señores que forman la minoría republicana.

Expuesto de la alcaldía, para que se satisfagan los gastos del Septenario de Nuestra Señora de los Dolores en la capilla de la ciudad.

También se aprueba, con el voto en contra de los concejales republicanos.

Expuesto de la alcaldía, dando conocimiento de los nombramientos de alcaldes de barrio.

Enterado.
Renuncia del cargo de vocal asociado, que presenta don José de Vilchez Cheli.

El señor alcalde manifiesta, que la renuncia se ha presentado fuera de tiempo.

El señor Lacave dice, que como la Ley señala hasta la edad de sesenta años y el señor Vilchez Cheli tiene más edad, la renuncia es aceptable.

Se acuerda aceptar la renuncia.
Sorteo de un vocal asociado de la Junta municipal, para cubrir vacantes.

Resulta elegido el señor don Venancio Sánchez.

Relación de jornales, cuentas y facturas.

Aprobada.
Instancias.
Pagan a las comisiones respectivas.
Sorteo de bonos.

Emisión de 1911
1301-665-1215-206-1449-530
1477-1325-1080-1388-889-1085
427-659-102-1187-247-1510
531-1475-874-330-811-750-84
466-1027-266-1480-1342-1411
756-242-740-1206-1025-1125
792-1125-1295-123.

Emisión de 1912
547-157-90-590-601-47-1001
-1078-258-255-391-446-703-
930-1110-1061-293-852-1063-
232-727-591-295-138-638-259
-966-1100-389-137-1189-243
-461-1074-621-226-96.

Terminada la orden del día el señor Mata pregunta a que Comisión pertenece el arreglo de las aceras en el Arrecife.

Contesta el Sr. Gallego que corresponde a la Comisión de Empedrado.

El Sr. Mata rectifica proponiendo que estima es la Sociedad del Tranvía la encargada de esa reparación.

El Sr. Gallego dice que lo desconoce en este momento, pero le dará detalles en la próxima sesión.

También el Sr. Mata censura que el polvo de la carretera se estuviera echando en esas aceras.

La presidencia manifiesta que se preguntará al Sr. Arquitecto y se pondrá remedio si esta mal hecho.

El Sr. Vargas trata de lo acordado en la anterior sesión respecto al nombramiento de un mozo de nave interino en la Casa de Matanza y dice que se ha cometido una verdadera injusticia; pues el hijo de uno de los mozos enfermo, a fin de que su padre cobrara el sueldo íntegro, veía prestando servicio.

Pide que cuando ocurra una vacante le ocupe ese jornalero.

El Sr. González Riso expone que desconocía eso, no habiendo hecho reclamación alguna.

Por lo demás, el nombramiento está ya hecho, expresando que se tendrá en cuenta.

Rectifica el Sr. Vargas, lamentando que el Sr. González Riso desconociera ese caso.

Vuelve a hablar el Sr. González Riso, dando explicaciones sobre las autorizaciones que él ha concedido cuando fue presidente de la Comisión del Matadero.

Ruega nuevamente el Sr. Vargas tenga en cuenta al repetido joven.

Promete el Sr. Gallego trasladar el ruego al presidente de la Comisión.

Con esto terminó el acto.

NOTICIAS VARIAS

El Sr. Gobernador civil recibió la siguiente comunicación del «Centro Cantabro de Cádiz».

«Excmo. Sr.

Tengo el honor de manifestar a vuestra presencia haber recibido su atento oficio del 23 del corriente denegando mi solicitud de tres vagones de carbón «Galleta» por no estar comprendidas las Sociedades que integran este Centro, en la R. O. de Diciembre último sobre suministro de carbón a precio de tasa.

Al propio tiempo me es grato comunicarle que la comisión que pasó a visitarle quedó altamente reconocida a V. E. por sus atenciones y le envía por mi conducto las más expresivas gracias, extensivas de los presidentes de los gremios de restaurantes y cafés y Sindicato Industrial de Ultramarinos por las gestiones de vuestro cargo consiguiendo de la Empresa Lebon que facilite carbón cok, con lo cual queda solucionado el conflicto que se avecinaba por no facilitar dicho combustible.—Firma el presidente, don Francisco Sánchez Cosío.

Hemos recibido atenta tarjeta del reverendo P. Fray Isidoro Ruiz de la Orden de Predicadores, Prior recién nombrado del Convento de Santo Domingo de esta ciudad, quien se nos ofrece en el nuevo cargo, agradeciendo sus manifestaciones y correspondiendo a ella en igual forma, afectos siempre, como esta-

mos, a defender los prestigios y glorias de nuestra Sacrosanta Religión

Hallado en la vía pública un bolso de piel de los usados por las señoras, que contiene un llavero con varias llaves y una chapa con un nombre grabado en ella y un pañuelo, se anuncia para que su dueña pueda hacer su reclamación en la Sección de Alcaldía donde está depositado.

La librería Parera de Barcelona y en colaboración con ella al eminente patriota don Juan C. Cebrián de San Francisco de California, acaban de obsequiar con un donativo de 930 volúmenes de obras de sana cultura y de educación de la voluntad a los 512 alumnos más aventajados del Instituto y de las siete Facultades de esta Universidad, de las escuelas normales de maestros y maestras y de la Escuela de Bellas Artes, ejemplo que debiera ser imitado por todos los que se preocupan del enaltecimiento y dignificación de nuestro pueblo.

Esta noche, a las nueve, se celebrará en el Gobierno civil una reunión, a la que concurrirán los propietarios de teatros y representantes de empresas de éstos, con el señor vicepresidente y también el secretario de la Junta de protección a la infancia y represión de la mendicidad.

El núm. 164 de la importante y acreditada revista deportiva «Gran Vida» contiene artículos y fotografías muy interesantes sobre Alpinismo; La segunda vuelta a Cataluña; Concurso de «lawntennis» en Barcelona; El Derby de los Bobsleigs; Gustavo Gómez Spencer; El fútbol en Madrid; El carnaval como atracción del turismo; Parques Nacionales; Alrededor de Lisboa; La novatada; Segundo campeonato de «cross-country»; Sociedad Moto-Sport Español; etc.

En su sección «Páginas financieras» inserta un sustancioso trabajo de don Joaquín Sánchez de Toca, sobre Nueva reconstitución económica; La memoria del Banco de España; Crónica bursátil; etc., y además, un suplemento especial sobre el empréstito de consolidación. La suscripción a «Gran Vida» cuesta 6 pesetas al año, en toda España, Administración: Lagasca, 101.

Notas municipales

Los escribientes de la Guardia municipal solicitan ser equiparados en sus derechos a los demás del Ayuntamiento.

El Sr. Juez de instrucción pide al Ayuntamiento certificado de la forma como fueron proclamados los Sres. que forman el Tribunal Industrial.

Al Sr. Representante de la Empresa de Lebón se le ruega remita una tonelada de carbón de cok a la Casa de Matanza.

La Comisión municipal de asuntos jurídicos está citada para esta tarde a las 17.

Servicios de la Guardia civil

La Guardia Civil de Algodonales detuvo al joven José Gómez Bellido autor del hurto de dos borregos llevado a efecto en el Rancho «El Gontoreño».

Dichos animales habían sido vendidos a Juan Jiménez Borrego (a) «Fanché», en la suma de 19 pesetas.

El detenido se confesó autor de esta sustracción así como de otra llevada a efecto anteriormente.

En Alcalá del Valle fueron detenidos por la Guardia civil los vecinos de la misma Blas Aguilera Jiménez y Antonio y Cristóbal Rivera Barroso, los cuales al regresar de conducir carbón a la Estación férrea de Setenil y en estado de embriaguez agredieron con un palo, dándole varios golpes al de la misma vecindad Cristóbal Moreno Ruiz, causándole la fractura de la nariz y varias contusiones en distintas partes del cuerpo.

La benemérita de Villamartín denunció a un vecino de la misma población por haberse permitido talar sin autorización en la cañada de la dehesa de la Mata 14 alcornoques y cinco encinas, destinándolo a un horno de carbón.

Comunica la benemérita de Vejer que según tenía interesado han sido detenidos en Tarifa tres sujetos que en la mañana del 24 del actual y sitio denominado «Patria» cometieron dos robos, uno en el cortijo del vecino de Vejer don Sebastián Sánchez Pérez, fracturando para su entrada las cerraduras de las puertas y apoderándose de dos pares de pantalones, dos chaquetas, dos chalecos dos camisas, un revólver y una caja de cápsulas.

El otro robo lo cometieron en la casa choza de don Antonio López Aragón, fracturando un cardado y se apoderaron de 10 kilos de pan, media arroba de aceite, 2 kilos de tocino, 2 docenas de quesos, 1 kilo de manteca y un puñal de monte.

Los rateros se vistieron con las ropas robadas, siguiendo el camino de Algeciras y siendo detenidos como anteriormente decimos antes de llegar a Tarifa.

«LA ISLA»

Dedicado casi por entero a la visita de S. M. el Rey a este Apostadero, resulta extraordinariamente interesante el último número de «La Isla», la acreditada revista decenal de la ciudad hermana.

Publica interesantísimos artículos y fotografías numerosas de los actos diversos celebrados en honor del jefe del Estado, en la Escuela Naval, Ayuntamiento, Arsenal de la Carraca, etc., etc.

También ilustran este número extraordinario, otros fotograbados de actualidad e interés, relativos a asuntos de diversas índoles.

El texto es verdaderamente interesante y escogido, con prestigiosas firmas locales y de otras poblaciones.

Los colosales esfuerzos que por mantener el prestigio e integridad de su «Isla», realiza el incansable don Gaspar Ruiz Hernández, son dignos del mayor encomio y de las más calurosas felicitaciones, por cuanto representan.

Nosotros que de esta forma lo sentimos, asimismo lo expresamos, y enviámosle sincera enhorabuena por este nuevo éxito que alcanza «La Isla».

Treces Cádiz, San Fernando

Table with 3 columns: Salidas de Cádiz, De San Fernando, and times.

JUNTA ADMINISTRATIVA PARA LAS

Procesiones de Semana Santa

Suscripción voluntaria del vecindario con destino a las Cofradías que han de hacer estación en la Santa Iglesia Catedral en el año actual.

RELACION 1.ª

Table with 2 columns: Item name and Pesetas. Includes Compañía Trasatlántica, Excm. Sra. Vda. de Moreno de Mora, etc.

RELACION 2.ª

Table with 2 columns: Item name and Pesetas. Includes Suma anterior, Lebón y C.ª, Domínguez y C.ª, etc.

Crónicas de San Fernando

(Recibida con retraso)

Fallecimiento

Ha dejado de existir en ésta don Blas Martínez Serrano, soldado superviviente de la guerra de Africa.

Por su heroico comportamiento en varias acciones, estaba en posesión de una cruz pensionada.

A su nieto político el oficial de la Depositaria del Excmo. Ayuntamiento, don Isidro de Madariaga y Fossi y demás familia, enviamos nuestro más sentido pésame.

Enhorabuena

Ha sido nombrado corresponsal radio-telegráfico del «Correo de Africa» en Larache, nuestro querido amigo y compañero el culto periodista don Eduardo Quintaca.

El servicio de Correos

El balance del Giro Postal en esta administración de Correos desde 1.º de Julio de 1911 hasta 31 de Diciembre de 1916, arrojó la importante suma de pesetas 3.445.437,19 de imposiciones, y de pagos 3.937.154,80, cantidad mucho mayor que en algunas capitales de provincia.

Viajeros

Estuvo ayer en ésta el distinguido político gaditano don Miguel Guilloto y Segundo.

—Marchó a Granada el coronel de Artillería de la Armada don Antonio Sarmiento.

—Con motivo de la grave enfermedad que padece su distinguida señora madre, regresó de Madrid nuestro distinguido amigo el ilustrado capitán de Infantería de Marina don José Martínez Gay.

—Marchó a Madrid, acompañado de su distinguida familia, el general de Artillería de la Armada don Daniel González.

El Corresponsal.

28 3-917.

Advertisement for ESTOMAGO and DISPEPSIA with text describing stomach ailments and a cure.

Servicio de tranvías

Línea de Cádiz a San Fernando y Carraca.—Primera salida de Apodaca a las 7 de la mañana verificándose las demás de media en media hora, hasta las diez de la noche, en que sale el último tren para Carraca y a las once para San Fernando (cocheras).

Primera salida de San Fernando para Cádiz a las 6:25 de la mañana; las demás con intervalos de media hora, hasta las 9:25 de la noche, en que sale el último de Carraca para Cádiz y a las 11:25 para cocheras.

De Apodaca para Bañeario, y viceversa, salidas cada diez minutos. Última de Bañeario para Apodaca, 10 noche; idem de Apodaca para Bañeario 11 noche.